

# Kigagi ?



A l'ère du numérique, l'*éducation aux médias* est plus qu'une nécessité car elle permet aux enfants de devenir les cybercitoyens actifs, éclairés et responsables de demain. C'est pourquoi le programme Les petits citoyens a élaboré le jeu de plateau "Kigagi : tous engagés pour s'éduquer aux médias" pour favoriser une *prise de conscience* sur nos usages des médias. Pour renforcer leurs facultés de discernement, les joueurs devront, à chaque case, répondre à une question d'opinion ou de connaissance sur les informations, les sources et les différents supports auxquels ils peuvent accéder dans leur vie de tous les jours. Ces questions les amèneront à s'interroger sur leur esprit critique et leur *rapport quotidien aux médias*. Enfin, dès la partie terminée, ils pourront s'engager et mettre en application ce qu'ils ont appris tout en s'amusant.



## CONTENU DU JEU

### Un kit pédagogique pour :

- Un public dès 7 ans
- 2 à 6 joueurs
- Se joue aussi en équipe

### Les thématiques abordées :

- Les informations
- Les sources
- Les supports

### Des questions ludiques :



### Des cartes bonus et malus :



## OBJECTIFS PÉDAGOGIQUES & PISTES D'ANIMATION

- ▶ Prendre conscience **des opportunités et des risques** qu'offre l'accès à l'information ;
- ▶ Comprendre comment **décrypter l'information** ;
- ▶ Exposer une courte **argumentation** pour exprimer et justifier un point de vue.

### Des questions pour prendre conscience

Les enfants répondent à des questions de connaissances sur des thématiques diverses, réparties en 3 catégories : informations, sources et supports. En prenant conscience de leur rapport quotidien aux médias, les enfants découvrent les opportunités qu'offre l'accès à l'information et réalisent qu'il y a aussi des risques.

### Trois thématiques clés

Informations : qu'est-ce qu'une information ? D'où vient-elle ? Qui l'a produite ?  
Sources : comment rechercher une information et savoir si elle est fiable ?  
Supports : quelles sont les différents supports qui nous permettent d'avoir accès à de l'information ?

### Des questions pour s'interroger

Les questions d'opinion amènent les enfants à exprimer leur vision des choses. En justifiant leur point de vue auprès des autres joueurs, ils confrontent leur avis et défendent leur opinion.

### Mais aussi pour apprendre à...

Répondre aux questions posées en se faisant comprendre et en exprimant son point de vue.  
Se situer et se déplacer dans l'espace.  
Comprendre et appliquer la règle du jeu, et agir ainsi de façon pertinente.  
Jouer seul ou en équipe.

## PARCOURS PÉDAGOGIQUE

Vous souhaitez réaliser un parcours pédagogique sur l'éducation aux médias ? Découvrez les autres outils pédagogiques des petits citoyens sur le même thème : le livret "Et si on s'parlait de l'info et des médias ?", le livret "Et si on s'parlait de la culture numérique ?" et élargissez le débat avec la collection de jeux de cartes "Kidikoi", qui invite petits et grands à réfléchir sur les sujets de tous les jours et à donner leur avis sur toutes les choses qui les intéressent dans la vie.



**CO-CONCEPTION AVEC LES ÉDITIONS VALORÉMIS** - Les éditions Valorémis accompagnent la réalisation d'outils pédagogiques, dans une démarche éco-responsable, produisant tous leurs jeux en France.